



Jahresbericht 2013

1716 Oberschrot, 31.03.2014

Bericht der Präsidentin

Vorstand

Im vergangenen Jahr wurden im Vorstand der Heimkommission wegweisende Entscheide gefällt. Der Vorstand wurde auf zwei Positionen neu besetzt. Frau Josephine Rappo-Pürro wurde als neue Protokollführerin gewählt.

Die neue strategische Ausrichtung des Pflegeheims Bachmatte und die Klärung interner Angelegenheiten war Anlass für überdurchschnittlich viele Vorstandssitzungen.

Pflegeheim Bachmatte

Im Mai 13 wurde, zur Klärung der Differenzen zwischen der Heimleitung und dem Sekretariat, ein externes Coaching in Auftrag gegeben. Die Ergebnisse dieses Beratungsmandates und der Vertrauensverlust veranlasste den Vorstand das Arbeitsverhältnis mit dem Heimleiter aufzulösen. Dieser schwerwiegende Entscheid wurde auch in den Medien zum Thema und löste in der Bevölkerung unterschiedlichste Reaktionen aus.

Bis zur Wahl der neuen Heimleitung musste eine Übergangslösung gefunden werden. Herr Guido Hagen, Geschäftsführer des Gesundheitsnetz Sense übernahm während der Monate Oktober und November die operative Leitung.

Für seine Beratung, Unterstützung und die kompetente Erledigung der administrativen Aufgaben bedanken wir uns herzlich!

Die ausgeschriebene Stelle der Heimleitung konnte gemäss Anforderungskatalog und einem intensiven Selektionsverfahren per 01.01.2014 neu besetzt werden. Herr Urs Stoll übernahm im Dezember 13 die Heimleitung im Mandatsverhältnis.

Gleichzeitig stand, aufgrund der Kündigung der Pflegedienstleiterin, ein Wechsel in der Leitung Pflege an. In Absprache mit der neuen Heimleitung konnte diese Kaderstelle intern besetzt werden. Mit Frau Eveline Bächler-Meindl konnte eine fachkompetente Persönlichkeit gewonnen werden. Wir wünschen ihr viel Freude, Genugtuung und Erfolg in ihrer neuen Aufgabe.

Erweiterungsbau Pflegeheim Bachmatte

Mit der Volksabstimmung der Verbandsgemeinden vom 09. Juni 2013 wurde ein wegweisender Entscheid gefällt. Mit einem Ja-Anteil von **87%** wurde der Baukredit in der Höhe von CHF 5.46 Mio angenommen. Dieses zukunftsweisende Resultat hat der Vorstand mit Freude zur Kenntnis genommen. Nach intensiven Vorarbeiten fiel am 16. November 2013 mit dem Spatenstich der Startschuss für den Erweiterungsbau und der Beginn der Detailplanung.



Mit der Besichtigung verschiedener Alterseinrichtungen konnten bezüglich Einrichtung und Materialwahl entscheidende Informationen gewonnen werden.

Die Bevölkerung der Verbandsgemeinden wurde zu einem Informationsabend mit Projektvorstellung und Diskussion eingeladen. Die grosse Beteiligung zeugt von einer guten regionalen Verankerung unserer Institution.

Am 20.02.2014 erfolgte mit dem Beginn der Aushubarbeiten der „Point of no Return“. Wir hoffen auf eine termingerechte und unfallfreie Umsetzung unseres Bauvorhabens.

Die vergebenen Arbeitsaufträge belaufen sich bis heute auf 3,6 Mio. Franken. Die Kostenüberschreitung liegt zurzeit bei ca. 1%.

Danke

Ein herzliches „Vergelt's Gott“ geht an die gesamte Belegschaft. Die Mitarbeiter und Mitarbeiterinnen haben sich mit grosser Einsatzbereitschaft, Durchhaltewillen und Fachkompetenz für die Belange unserer Bewohnerinnen und Bewohner eingesetzt und die schwierige Zeit mitgetragen. Einen speziellen Dank richte ich an die Delegierten und die Mitglieder des Vorstandes. Mit ihren zukunftsorientierten Entscheiden haben sie die Anliegen des Gemeindeverbandes nach bestem Wissen und Gewissen mitgetragen.

Mein Dank gilt auch den Verbandsgemeinden, die durch ihr Vertrauen und der angenehmen Zusammenarbeit den Vorstand unterstützen.

Präsidentin des Vorstandes

Anita Remund

Kurzbericht Pflegedienstleitung/Heimleitung

Die Erwartungen an einen Jahresbericht sind, das vergangene Jahr mit seinen Schwerpunktthemen abzubilden. Ein schwieriges Unterfangen; fehlen uns doch grösstenteils die Zahlen und Fakten der vergangenen Monate.

Aus diesem Grund beschränken wir uns auf die Belegungsstatistik und die Finanzkennzahlen.

Belegungsstatistik 2013

Verbandsgemeinde	Belegungstage	Belegung %
Brünisried	1460	12.90
Oberschrot	2244	19.83
Plaffeien	6328	55.93
Plasselb	534	04.72
Zumholz	365	03.25
Belegung 2013	10931	96.63
Vollbelegung	11315	100.00

Finanzkennzahlen 2013

Betriebsrechnung	
Ertrag	CHF 3'474'074.95
Aufwand	CHF 3'604'042.40
Betriebsdefizit	CHF 129'967.55

Verbandsgemeinde	Anteil Betriebsdefizit
Brünisried	CHF 16'819.75
Oberschrot	CHF 27'867.50
Plaffeien	CHF 61'964.80
Plasselb	CHF 15'948.40
Zumholz	CHF 7'367.10

Aufgrund der Unterdotierung im Pflegedienst wird das Sozialvorseamamt des Kantons Freiburg im kommenden Jahr die Tarife nach unten korrigieren. Unter Berücksichtigung dieser Tatsache resultiert für das vergangene Jahr dieses Betriebsdefizit.

Bewohnerbefragung 2013

Die Zufriedenheit fiel, mit Ausnahme der Bereiche Verpflegung und Aktivierung, sehr gut aus.

Die Jahresziele 2014 zielen deshalb, mit aller Entschiedenheit, auf eine wesentliche Verbesserung dieser Teilbereiche ab. Die Neuorganisation ist in vollem Gange.

Rück- und Ausblick

Mehrheitlich erzielten die Mitarbeitenden im vergangenen Jahr, unter erschwerten Bedingungen, eine sehr gute Arbeitsleistung. Wir bedanken uns herzlich für das Engagement und den festen Willen unseren Bewohnerinnen und Bewohnern ein angenehmes Zuhause zu bieten.

***Hindernisse können uns nicht aufhalten;
Entschlossenheit bringt jedes Hindernis zu Fall.***

Leonardo da Vinci

Mit Freude und Zuversicht haben wir das neue Jahr gestartet. Den Erweiterungsbau bei laufendem Betrieb zu realisieren wird uns allen ein hohes Mass an Flexibilität und Einsatzbereitschaft abverlangen.

Eveline Bächler, Pflegedienstleitung



Urs Stoll, Heimleiter

